

Kleine Beobachtung über einen großen Beobachter.

In keinem Kriege sind wohl seit hundert und mehr Jahren so viel Grausamkeiten und Abscheulichkeiten verübt worden, als in dem zwischen den Griechen und Türken seit 1821. Tausende von Wehrlosen, Gefangenen, Kindern, Weibern, Greisen, hat man eräuft, niedergemebelt, gespießt und dem Hungertode preisgegeben. Die Griechen haben sich in dem Betracht nicht viel besser betragen, als die Türken. Ein großer Beobachter hat nun uns allemat treulich berichtet, wenn sich die Griechen so etwas zu Schulden kommen ließen. Die Grausamkeiten der Türken dagegen verschwieg oder

beschönigte er, so viel es möglich war. Vermuthlich war im letzten Falle seine Brille nicht polirt gewesen. Indessen habe ich bei allen diesen Gräuelszenen doch auch eine kleine Beobachtung gemacht. Bei den Griechen fanden sie stets gegen den Willen der Befehlshaber statt. Diese thaten oft alles, was in ihren Kräften stand, die Schlachtopfer zu retten; bei den Türken dagegen gingen sie von den Befehlshabern aus. So erst jüngst, als 600 Gefangene nach dem Tresfen bei Athen auf Befehl des Seraskiers hingerichtet wurden. Die kleine Beobachtung ist dem großen Beobachter entgangen. Wenn er sie sä, thät er in Zukunft vielleicht die Augen besser auf. * r.

Redakteur und Verleger: Dr. A. Kest.

B e f a n n t m a c h u n g e n .

Anzeige. Die Leipziger polytechnische Gesellschaft hält ihre 15te diesjährige Versammlung, morgen den 17. August.

Literarische Anzeige. So eben ist erschienen und in allen Buchhandlungen zu haben: **W. Cobett's Geschichte der protestantischen Reform in England und Irland. A. d. Engl. I. Bd. 8. geh. 9 Gr. oder 36 Kr.**

Vertheidigung der römisch-katholischen Kirche und deren Lehren und Gebräuche. Von einem Katholiken in Köthen. 8. geh. 6 Gr. oder 27 Kr.

Cobett's Name gehört zu den berühmtesten unserer Zeit, und die Schrift, von der hier eine Uebersetzung angekündigt wird, zu den originellsten und interessantesten, welche neuerlich erschienen sind; sie wird in Deutschland nicht geringeres Aufsehen machen, als sie in England und Frankreich gemacht hat. — Die „Vertheidigung“ rührt von einem sehr unterrichteten Baien her, und ist gleich anziehend für Katholiken und Nicht-Katholiken. Man wird nicht umhin können, die Milde und Schonung im Ausdrucke, wie das Schlagende der Beweisführungen gleich sehr zu bewundern. Leipzig im August 1827.

Weygand'sche Buchhandlung.

Verkauf. Das Schweizerhüttchen im Rosenthale habe ich auf Pfeifenköpfe malen lassen, und so eben eine Parthie erhalten.

E. Gustav Gehe, im Thomaskgäßchen Nr. 107.

Verkauf. Ein Haus in einer freundlichen Lage der Vorstadt nebst Garten, ist zu verkaufen. Nähere Nachricht auf der Burgstraße Nr. 143, 4 Treppen.